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ÉDITORIAL

Retrouvez toutes
les informations 
de la commune

sur votre site internet : 
L www .lesadretsdelesterel .fr 

et sur 
¤ Adrets-de-l’Estérel

Chères 
Adréchoises, 

chers 
Adréchois,

Cet été sera festif aux Adrets-
de-l’Estérel ! De belles soirées 
en perspective vous attendent 

au cœur du village et à deux pas de 
chez vous. 

Le 21 juin, la 3e édition de la Fête de la 
Musique organisée par la commune 
a ouvert le bal des réjouissances 
estivales. Suivront le bal des pompiers 
et les traditionnels dîners animés par 
le Comité des Fêtes. 

Mais la grande nouveauté, grâce 
à notre Office du Tourisme 
Intercommunal, ce sont 9 spectacles 
gratuits qui vous seront proposés du 
29 juin au 14 août (Voir le programme 
en page 7).  Il y en aura pour tous les 
goûts et tous les âges !

Cet été et toute l’année, vous 
disposerez également de toutes les 
activités du Parc de la Source que bon 
nombre d’entre vous connaissent déjà 
pour avoir assisté à son ouverture 
le 15 juin, laquelle restera une date 
mémorable pour toutes les familles 
Adréchoises qui étaient présentes.

De même les itinéraires de randonnées 
sont désormais indiqués par des 

panneaux flèches directionnels mis 
en place par le Syndicat Mixte du 
Grand Site de l’Estérel dans le cadre 
de la mise en valeur de notre beau 
territoire.

Ma volonté d’offrir aux Adréchois 
et aux touristes des activités et des 
animations de qualité va de pair 
avec mes objectifs de faire de notre 
village un lieu de convivialité où vous 
n’aurez plus besoin de parcourir des 
kilomètres pour satisfaire vos envies.

Vous voir nombreux profiter de tout 
ce qu’offre notre commune avec ses 
équipements mais aussi son marché 
et ses commerces sera une grande 
satisfaction pour l’équipe municipale 
et les agents communaux qui mettent 
tout en œuvre pour que vous vous 
sentiez bien dans votre village et que 
vous puissiez vous y distraire.

Vous savez que beaucoup nous 
envient de vivre dans une aussi belle 
commune. Il ne tient qu’à vous d’en 
profiter !

Je vous souhaite d’y passer des 
journées et des soirées pleines de 
moments intenses et d’émotions.

FEUX DE FORÊT : LES PRÉVENIR ET S’EN PROTÉGER
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Le bilan de l’année 2023, 
cloturé avec une épargne 
intéressante, permet 

d’envisager la réalisation de beaux projets 
pour le futur, inaugurés avec succès par 
l’ouverture du Parc de la Source .

Faire vivre une commune, c’est lui donner 
les moyens de fonctionner au quotidien, 

mais aussi de se développer, de s’améliorer, 
de mettre à disposition de ses habitants les 
équipements qui rendent leur vie meilleure. 
Le budget de fonctionnement permet de 
remplir la première de ces missions. Il 
permet de payer les agents municipaux, 
d’assurer l’accueil périscolaire, et de financer 
les dépenses courantes en fournitures, 
l’eau, l’électricité, les assurances et tout ce 
qui contribue à l’entretien courant de la 
commune, des voiries, des bâtiments publics.

Le budget d’investissement, pour sa part, 
réunit toutes les dépenses destinées au 
développement du village et à l’amélioration 
de l’environnement de vie. Il est financé par 
les économies réalisées sur le fonctionnement. 
Sans les moyens de fonctionnement, tout est 
paralysé. Sans investissement, un village 
périclite.

Les ressources dont disposent les communes 
pour assurer ces missions sont limitées. Elles 
reposent principalement sur les contributions 
de chacun de nous à travers l’impôt. Sans 
ces ressources, non seulement la commune 
ne peut plus fonctionner, mais aucun projet 
ne peut voir le jour. La vie déserte alors le 
village qui devient un village-dortoir ou un 
village-fantôme, quand rien ne donne plus à 
ses habitants l’envie d’y vivre.

Par bonheur, les finances de notre commune 
sont saines aujourd’hui.

Des finances saines
Souvenons-nous. En 2018, la commune vivait 
à découvert, et il manquait 152 489 € sur 
la section de fonctionnement. De même en 
2019, avec 24 178 € de déficit. Pourtant, dès 
notre élection en 2020, nous avons réussi 
à retrouver une capacité d’épargne, qui n’a 
cessé de croître depuis 4 ans. Dans le même 
temps, la dette laissée par nos prédécesseurs 
s’est réduite de 815 897 €, mais cette dette 
nous coûte cher, puisque nous avons dû payer 
446 745 € d’intérêts d’emprunt.

Ceci ne nous a pas empêchés de réaliser 
de nouveaux projets, bien au-delà de ceux 
qui avait été engagés avant 2020, comme 
les trottoirs, l’élargissement du chemin de 
l’Araignée, le rond-point des Gabriels, le 
stade de football, et bien d’autres avec nos 
partenaires financiers.

Aujourd’hui, nous avons les moyens de 
réaliser de nouveaux projets structurants.

En fonctionnement, les dépenses se sont 
élevées à 2  932  629  € pour des recettes de 
3 836 796 €. En incluant l’excédent de 2022, 
nous bénéficions d’une épargne totale de 
1 007 118 € au terme de 2023. Les dépenses 
principales se sont portées sur :
◆    Des dépenses générales (eau, électricité, 

dépenses courantes de matériel et 
d’entretien) en baisse de 5,79% malgré une 
inflation importante

◆  Des charges en personnel en progression 
de 4,32% en raison de l’augmentation 
de certaines cotisations sociales et de la 
progression du point d’indice décidée 
nationalement.

◆  Des reversements à l’Etat de 382 049 €
◆  Des charges diverses (cotisations sociales, 

indemnités, participation au transport 
scolaire, remboursement de la dette) stables

◆  Une part destinée aux investissements de 
116 226 €

Des investissements importants
Les investissements réalisés se sont montés 
à 1 085 200 €. Les principales opérations qui 
ont pu être réalisées ont permis :
•  L’achat de véhicules pour le CCFF et les 

services techniques (115 000 €)
•  Des travaux de protection contre les 

incendies de forêt (55 655 €)
•  Des travaux de voirie et la réalisation du 

trottoir vers le Parc de la Source (343 834 €)
•  Des travaux préliminaires pour le Parc de 

la Source (65 550 €)
Néanmoins le 2° poste de dépense reste le 
remboursement de la dette (211 737 €) avec un 
capital restant dû à 1 952 770 €. Le paiement 
cumulé des intérêts d’emprunts se montent 
à 2 303 900 €. Les dernières échéances seront 
payées en 2032.

Les moyens d’investir
Les recettes d’investissement ont inclus :
◆  L’excédent de 2022 (800 000 €)
◆  Des subventions (401 547 €)

◆  Le produit de taxes et récupération de TVA 
(183 304 €)

◆  Des produits divers (142 365 €)

Au total, la section d’investissement dégage 
un excédent de 134 553 €.
Ainsi, l’épargne qui a pu être générée en 
propre, sans avoir à vendre une partie de 
son patrimoine, et sans avoir eu besoin de 
recours à l’emprunt, s’est élevée à 904 907 €, 
en progression de 14,49% par rapport à 2022.

Il a donc été décidé d’affecter 900  000  € 
à l’investissement pour 2024, permettant 
un budget pour de nouvelles opérations de 
2 483 395 €.

Un budget 2024 maitrisé

En fonctionnement, il a été inscrit des 
dépenses de 3 782 038 €. Seules les charges 
à caractère général sont en progression de 
20%, en raison pour l’essentiel de l’ouverture 
d’un « club ados » et de l’augmentation de 
l’accueil de loisirs, de travaux de protection 
contre l’incendie et de l’augmentation du prix 
de l’eau. Les charges en personnel et autres 
restent stables.

Pour les nouvelles opérations en 2024, deux 
opérations d’envergure ont été prévues, 
d’une part la réalisation du Parc de la 
Source, inauguré tout récemment, et d’autre 
part l’initiation du projet de rénovation 
des bâtiments du stade. Bien évidemment, 
les travaux de rénovation de la voirie se 
poursuivent, et de nombreuses opérations 
de moindre importance seront réalisées. Il 
s’agit en particulier de la mise en conformité 
des bâtiments publics, d’achat de mobilier 
pour l’école ou la cantine, de création de 
nouvelles interfaces de protection du village 
contre l’incendie ou d’extension de la vidéo- 
surveillance.

Côté recettes, les ressources issues de la 
fiscalité évoluent peu, et le travail quotidien 
à la recherche de nouvelles subventions se 
poursuit, permettant de soutenir des projets 
importants et utiles pour le village.

Pour 2024, une fois encore, le budget 
prévisionnel, permettra d’envisager que 
chaque jour la vie dans le village soit toujours 
plus agréable. ◆

RÉSULTATS 2023 ET BUDGET 2024
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FINANCES

PERSONNEL

Des charges en personnel stables, 
intégrant le recrutement d’un 
directeur des services techniques, 
d’une bibliothécaire et l’évolution 
de la grille salariale. 

CHARGES COURANTES

Une progression des charges 
à caractère généra l, due 
essentiel lement à l ’accueil 
péri-scolaire, l’augmentation du 
coût de  l’eau, à la prévention 
incendie.

AUTRES CHARGES
INTÉRÊTS DE LA DETTE

REVERSEMENT ETAT

Des charges inchangées incluant 
le reversement habituel à l’Etat de 
10% des revenus fiscaux.

INVESTISSEMENT

Une capacité d’autofinancement 
excellente, pour financer des 
opérations d’envergure, en 
particulier au parc de la Source.

BÂTIMENTS DU STADE
PARC DE LA SOURCE

Un budget conséquent mais 
soutenable pour une réalisation 
exceptionnelle.

DIVERS

Incluant entre autres vidéo-
surveillance, mise en conformité 
des bâtiments, défense incendie, 
mobilier scolaire, et diverses 
opérations initiées en 2023.

VOIRIE

Un budget incluant opérations 
initiées en 2023, et de nouvelles 
rénovations de voirie, en 
particulier sur le chemin du 
Couvent, la Verrerie, Le Collet, 
et des travaux réalisés place de 
l’ancienne gendarmerie.

EMPRUNT

Un coût de l’emprunt qui reste 
important, représentant près de 
10% de l’investissement.

FISCALITÉ LOCALE
AGGLOMÉRATION
PRODUIT DIVERS
REPORT DE 2023

Des recettes  de fonctionnement 
évoluant peu en dehors de la 
fiscalité indexée sur l’inflation.

TRANSFERT DU FONCTIONNEMENT
SUBVENTIONS
DIVERS
REPORT DE 2023

Un investissement toujours soutenu par 
les ressources du fonctionnement, et par 
de nombreuses subventions sollicitées.

FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENT
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Cette année les jeunes élèves de l’école maternelle des Santolines ont découvert l’univers et la pratique de 
la céramique grâce à la plasticienne Olivia Barisano . Entre patrimoine historique et pratique contemporaine, 
l’exploration de leur terre de résidence sont au coeur de la démarche proposée par l’artiste .

Pour cette troisième année 
de collaboration avec le 

Frac, la rencontre avec une 
artiste invitée demeure au cœur du projet 
en conservant une approche sensible de la 
pratique artistique pour ces très jeunes élèves. 

Olivia Barisano questionne nos objets 
domestiques en travaillant notamment la 
céramique. Notre commune se situe non loin 
d’une zone archéologique notable riche de 
vestiges marquée par l’histoire de la Rome 
antique. Ce lieu est propice à la transmission 
de pratiques contemporaines découlant de 
l’artisanat.

En novembre, les différentes classes de 

maternelle ont visité le musée de la Céramique 
de Vallauris. L’occasion de rencontrer l’artiste 
dans son univers et lieu de travail, chargé lui 
aussi d’Histoire autour de la terre. 

Au printemps, les temps de création se 
sont enchaînés sur plusieurs séances et ont 
débuté avec une approche de la matière. 
Les élèves, invités à récolter de la terre 
dans une démarche sensorielle, observent, 
comparent, et en définissent à leur manière 
les caractéristiques. En parallèle, ils se 
familiarisent avec le vocabulaire de la poterie 
artisanale en observant les traditionnelles 
dinettes provençales que l’on appelle 
Taraïettes, avant de réaliser leur propre jeu 

de cette vaisselle singulière. Dans un second 
temps, ils ont réalisé une cabane – marmite 
collective en osier et torchis destinée à créer 
un espace de jeux dans lequel les enfants 
pourront s’inventer des histoires inspirées 
du personnage fantastique de la sorcière. 

Le vernissage de l’exposition des créations 
des enfants a eu lieu le 24 mai dernier. Ce fut 
l’occasion de rencontrer cette sympathique 
artiste, qui avait déjà rencontré les parents 
des élèves lors d’une conférence-atelier 
organisée en avril. Encore une belle initiative 
portée par les enseignantes et les assistantes 
maternelles pour l’épanouissement artistique 
des tout-petits. ◆

OLIVIA BARISANO 
A FAIT VOYAGER L’ÉCOLE MATERNELLE 
AU PAYS DES TARAIËTTES

Durant la première semaine des vacances d’hiver, l’accueil de loisirs 
a accueilli environ 70 enfants âgés de 3 à 15 ans autour du thème des 

Jeux Olympiques et du 
sport. De nombreuses 
animations sportives et 
initiations leur ont été 
proposées : des grands 
jeux au stade, de la gym, 
de la danse, des parcours 
sportifs, une initiation 
au karaté-boxing avec 

l’association Sakura Dojo, une initiation au Tennis Padel avec le 
Tennis Club des Adrets. Sans oublier les activités manuelles telles 
que la création d’une fresque olympique, des maillots de football, 
médailles, flamme olympique… Pour clôturer cette semaine, une 
sortie à « Esprit de Cirque » a été organisée et les enfants ont pu 
découvrir les arts du cirque avec un spectacle complet. Puis ils ont 
participé à des ateliers d’équilibre et de jonglerie. 

Pendant les vacances de printemps une rencontre avec l’accueil 
de loisirs de Puget-sur-Argens a été réalisée. Les enfants des deux 
communes ont pu se rencontrer et jouer ensemble toute une matinée 

VACANCES D’HIVER ET DE PRINTEMPS SPORTIVES POUR NOS PETITS ADRÉCHOIS
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ÉCOLES

Savoir rouler en vélo 
à l’école élémentaire

Cette année Mme Golding, directrice de l’école 
élémentaire Leï Suve et ses collègues ont monté un 
projet afin de permettre aux élèves de pratiquer « le 
savoir rouler » à l’école.

Un grand merci à Philippe Greffe, instructeur auprès 
de la Fédération Française de Cyclotourisme, président 
de l’Estérel Club Cycliste Adréchois et directeur de 
l’école de VTT.

Sans lui, ce projet n’aurait pas vu le jour, car il a égale-
ment prêté son matériel (panneaux, éléments néces-
saires aux parcours, parc vélos) et a accompagné nos 
élèves avec beaucoup de patience et de bienveillance.

Il assurait également gratuitement le contrôle et la 
réparation des vélos prêtés par les élèves. Cette activité 
a demandé la mobilisation des familles car nous ne 
disposions pas suffisamment de vélos.

Tous les élèves de l’école ont passé le bloc 1 (environ 5h). 
Il s’agissait d’acquérir un bon équilibre et apprendre 
à conduire et piloter son vélo correctement : pédaler, 
tourner, freiner. 

Différents ateliers ont été mis en place dans la cour 
de l’école. 

Les élèves de cycle 3 ont pu s’exercer au bloc 2 (environ 
6h). Il s’agissait de connaître les règles de mobilité à vélo, 
communiquer pour informer les autres d’une volonté 
de changer de direction et découvrir les panneaux du 
code de la route. Pour ce faire un circuit a été réalisé 
sur le parking devant le stade des Adrets. Les élèves 
réalisaient successivement 8 ateliers : s’engager dans 
un rond-point, lâcher un appui en prenant une balle, 
éviter un obstacle (zone de travaux simulée), franchir 
un obstacle (planche à bascule), slalomer, passer dans 
un couloir étroit, réaliser un freinage d’urgence… 
tout en respectant les panneaux de sécurité routière. 
Les élèves ont aussi appris à rouler en groupe à une 
allure constante.

Cette expérience a demandé un énorme investisse-
ment en temps et en organisation, récompensé par une 
motivation des élèves et par leurs progrès observés. 
Beaucoup d’élèves ne savaient pas du tout faire de vélo. 
Ce projet sera reconduit l’année prochaine.

QUAND LE CLUB ADOS 
TISSE DES LIENS AVEC 
LES RÉSIDENTS DE 
BELLESTEL
En février et mars, les jeunes du club Ados ont rendu 
visite aux résidents de l’EHPAD Bellestel pour favoriser 
des liens intergénérationnels et partager des activités 
agréables et conviviales .

Autour d’un goûter, d’une partie de mini-golf ou d’une séance de 
manucure, les jeunes du Club Ados encadrés par l’Accueil de Loisirs 

et les aînés de la résidence Bellestel ont pu vivre des moments d’échanges 
précieux et uniques. 

L’idée de proposer une séance de manucure est née de la volonté de nos 
adolescentes de créer des liens authentiques avec les résidentes et de leur 
offrir un moment de détente et de bien-être. Lors de cette journée, les 
jeunes filles se sont investies avec enthousiasme et empathie dans leur rôle 
de « stylistes » improvisés. Armées de vernis à ongles colorés, elles ont pris 
soin des mains des résidentes avec délicatesse et attention.

Cette séance a représenté pour les aînées une occasion de se sentir choyées 
et valorisées, mais surtout, elle leur a rappelé qu’elles étaient entourées 
d’une jeunesse bienveillante et pleine de vie. Pour clôturer cette belle 
après-midi, Le Club Ados a été invité à prendre un goûter avec les résidents.

Le succès de ces premiers rendez-vous présage le début d’une belle aventure 
menée grâce à la collaboration des équipes d’animation de l’accueil de 
loisirs et de la résidence Bellestel qui ont hâte de renouveler ces expériences 
intergénérationnelles. ◆

au Stade Municipal 
des Adrets pour des 
olympiades organisées 
par les animateurs 
des deux communes. 
Basket, tir au but, lancer 
de poids, relais… les 
différentes équipes se sont surpassées sur ces différentes épreuves ! Pour 
finir cette belle matinée, un grand pique-nique a été organisé afin de 
partager un moment convivial. Partage, plaisir, solidarité… Les valeurs 
symboliques des Jeux Olympiques.
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LANCEMENT DE LA  
SAISON TOURISTIQUE

TOURISME ET VIE LOCALE

Le 11 juin dernier, la saison 
touristique a été lancée sur 
la place du jeu de boules avec 

les acteurs locaux du tourisme et les 
hébergeurs de la commune. Le Maire 
a rappelé sa volonté de développer les 
animations estivales (voir ci-contre) 
et les activités de pleine nature dans le 
cadre magnifique de notre territoire, au 
cœur de l’Estérel, entre mer et moyenne 
montagne. ◆

L’OTI OFFRE LE SPECTACLE BARBATO AU JEUNE 
PUBLIC POUR BIEN DÉMARRER L’ANNÉE

Samedi 27 janvier, le bureau d’information touristique 
des Adrets a reçu le Trio Barbato pour un tour du monde 
musical qui a fait l’unanimité parmi les nombreux 
spectateurs présents.

Un spectacle musical interactif de qualité, offert par 
l’Office de Tourisme Intercommunal à un jeune public 
enthousiaste !

De gauche à droite : 
Christel Darconnat, qui anime notre Bureau d’Information 
Touristique depuis le mois de mai, Martine Arenas, 
Présidente de l’Office de Tourisme Intercommunal Puget-
Les Adrets, M. le Maire, Jean-Pierre Klinholff et Charlotte 
Montes, directrice de l’OTI.

FÊTE PATRONALE DE LA SAINT-MARC 

Plusieurs animations ont rythmé le week-end du 20 et 21 avril, organisées 
par notre Comité des fêtes et l’Office du Tourisme Intercommunal. Le 
samedi soir, une très conviviale « soirée choucroute » était animée par 
DJ Gérard Carli à la salle des fêtes. Le lendemain, le comité des fêtes 
offrait un vin d’honneur à la population après la messe de 11h et le groupe 
folklorique provençal Lei Jouvent Dracenen a présenté des danses 
traditionnelles au son des galoubets et tambourins. A 18h l’église affichait 
complet pour le concert d’œuvres profanes et sacrées du Trio de l’Estérel, 
avec Brigitte Touraine (Contralto) accompagnée de Stéphane Eliot 
(organiste) et de Matthieu Lecce (Altiste).





8 MAGAZINE D’INFORMATIONS MUNICIPALES  |  #6

Samedi 15 juin 2024, le Parc de la Source a été 
inauguré par M. Jean-Pierre KLINHOLFF, 

maire des Adrets-de-l’Estérel en présence d’élus 
locaux, de Mme Françoise DUMONT, sénatrice 
du Var, M. Guillaume DECARD représentant 
M. MASSON, président du Département du 
Var, M. Philippe DE CANSON représentant 
M.  MUSELIER président de la Région, 
M. Frédéric MASQUELIER président d’Estérel 
Côte d’Azur Agglomération et maire de Saint-
Raphaël.

Les familles adréchoises sont venues en nombre 
pour l’ouverture de ce nouvel espace de loisirs. 
Elles ont pu participer aux différentes animations 
proposées par les associations et les bénévoles 
du village qui, avec nos services municipaux 
et les entreprises qui ont aménagé le site, ont 
largement contribué à la réussite de cette journée 
d’ouverture tant attendue. Ce parc a été conçu 
de manière à proposer des activités pour petits 
et grands, tout en valorisant et en préservant ce 

magnifique site 
et sa biodiversité 
autour de la source 
du Mareret où jadis l’on 
venait puiser de l’eau pour 
les besoins domestiques ou les 
proches cultures.

En plus du tennis, du padel et du 
tir à l’arc déjà présents sur ce site, 
les aménagements réalisés permettent 
désormais la pratique du VTT (pumptrack, 
trial, parcours de maniabilité, descentes en 
flowtrail), de la randonnée pédestre avec un 
parcours de santé (comprenant 10 ateliers), de 
fitness extérieur et de la pétanque. Pour que le 
lieu soit convivial et réponde aux besoins des 
familles, il comporte également des zones de 
relaxation et de contemplation de la nature, un 
espace de jeux pour les plus petits, une buvette, 
des bancs et des tables de pique-nique ainsi que 
des WC et des points d’eau. Ce parc, équipé de 

caméras de vidéosurveillance, vous appartient 
désormais et nous espérons que vous en 
prendrez soin.

Retour en images sur une belle journée 
d’ouverture de ce nouvel espace de détente dans 
un écrin de verdure… Le bonheur à la source ! ◆

Au coeur d’un bel espace boisé 
communal d’une dizaine d’hectares, 

un nouvel espace pour le sport et les loisirs 
a été aménagé avec le soutien de l’État, de 
la Région, du Département et d’Estérel Côte 
d’Azur Agglomération .

LE PARC DE LA SOURCE  
       UNE INAUGURATION AU TOP !
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LA NOUVELLE TRIBUNE DU 
STADE DE FOOTBALL 
INAUGURÉE

En mars dernier, le Maire, Jean-Pierre Klinholff et Françoise 
Dumont, Conseillère Départementale et sénatrice du Var 
ont inauguré la nouvelle tribune du stade de football, en 
présence de Christophe Herlemont, président de l’AS Estérel 
et des jeunes joueurs du club.

ÉVÉNEMENTS



10 MAGAZINE D’INFORMATIONS MUNICIPALES  |  #6



#6  |  MAGAZINE D’INFORMATIONS MUNICIPALES 11



12 MAGAZINE D’INFORMATIONS MUNICIPALES  |  #6

Organisé par les CCAS des 
Adrets et de Fréjus, le dernier thé 
dansant du mois de mai dans la 

salle des fêtes a été encore une belle réussite 
tant l’ambiance était conviviale. Les convives,  
dont des résidents de l’EHPAD Bellestel, ont pu 
danser, goûter et surtout partager un moment de 
joie ensemble. Rendez-vous le mardi 12 novembre 
de 14h à 17h pour une prochaine édition. ◆

LE THÉ DANSANT  
DES SENIORS  
FAIT DES HEUREUX !

CCAS

BOURSE AU PERMIS : 
Un coup de pouce de 300 euros pour plus de liberté
Le CCAS a décidé de mettre en place une 
bourse au permis de conduire depuis 
le 1er janvier 2024 selon les modalités 
suivantes :
•  Sans condition d’âge
•  Résider aux Adrets de l’Estérel depuis 

au moins un an
•  Selon conditions de ressources 
•  Ne pas faire l’objet d’une annulation, 

d’une invalidation ou d’une suspension 
du permis de conduire

•  S’engager à s’inscrire dans une auto-école

Pour information, l’aide sera d’un 
montant de 300 € si avis favorable du 
CCAS. Les demandes seront étudiées au 
fur et à mesure des arrivées pour éviter 
aux personnes de perdre du temps dans 
leurs démarches.

T H É  D A N S A N T ,  B O U R S E  A U  P E R M I S ,  A T E L I E R S  S E N I O R S … 
Pou r tou s re n se i gn e me n ts con tac te r le CCAS au 04 94 1 9 36 55 

ou par cou r r i e l :  ccas@ma i r i e-ad re ts-e s te re l  .fr
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BILAN DES ASSOCIATIONS

ABANKOR

Depuis de nombreuses années, Abankor 
remet des paniers alimentaires à des 

familles des Adrets à la demande du Comité 
Communal d’Action Sociale (CCAS) des 
Adrets ou de l’assistante sociale. 

De la même façon, nous offrons une aide 
financière pour que 15 enfants des Adrets 
puissent pratiquer une activité sportive, 
musicale ou théâtrale pour un montant 
global de 1 500 €. 
La recette du loto du mois de novembre 
2023 nous permettra à nouveau d’aider les 
enfants des Adrets à la prochaine rentrée 
scolaire. 
Grâce à une très belle collaboration entre 
le LAC et le Temps Libre, Abankor a pu 
remettre un chèque de 400 € à la toute 
nouvelle association Autisme Var Estérel 
dont le siège est à Saint-Raphaël. 
Le LAC a fait venir une troupe de théâtre, les 
Toqués de Nice, qui  a interprété Toc Toc de 
Laurent Baffie. Le Temps Libre et Abankor 
ont assuré la restauration des acteurs après 
le spectacle. La salle était comble, merci 

d’être venus si nombreux ! L’autre partie de 
la recette nous permettra de faire face à une 
éventuelle aide d’urgence (inondation…). 
Grâce à vous, Abankor peut aider cette jeune 
association, née du désir d’une mère ayant 
une grande fille autiste : mettre en place 
quelque chose pour ces enfants, les aider à 
appréhender le monde qui les entoure.  
Être aussi un soutien pour les parents en 
partageant les conseils, les expériences, … 
tel est le deuxième but de cette association 
Autisme Var Estérel. 
Des bénévoles, des professionnels de 
l’enfance et du sport adapté entourent les 
enfants. 
Le minibus, conduit par un bénévole de 
l’association, permet d’amener une fois par 
mois les gens qui le demandent, faire leurs 
courses dans une grande surface. Devant le 
très faible nombre de personnes intéressées 
par le service (1 ou 2), nous envisageons de 
l’interrompre. 
Une sortie en bateau à Saint-Tropez (marché 
et visite du village) a eu lieu au mois de mai. 
Départ de Saint-Raphaël le matin, retour 
dans la soirée. Chacun a pris en charge ses 
frais de transport et son repas. 
Le loto du 30 novembre prochain aura pour 
thème : Le sport et le bien-être.  
Venez nombreux pour nous permettre de 
mener à bien nos actions ! Nous vous en 
remercions par avance.

ART DRETS DANSE
Nous sommes heureux de pouvoir à travers 

ce magazine vous parler une nouvelle 
fois de notre Association Art Drets Danse 
qui écrit depuis plus de 13 ans son histoire 
au sein de notre village.

Elle anime sur son volet artistique la danse 
classique, modern jazz, contemporaine 
et emmène nos jeunes danseuses jusqu’au 
concours de danse international ainsi que sur 
le volet bien-être: Pilates De Gasquet, Yoga 
enfants, Stretching et Zumba.
Art Drets Danse est une association familiale 
qui fait valser dès l’âge de 3 ans les enfants, 
les ados, les jeunes adultes, les mamans et 
les papas ! C’est une passion qui anime et 
fédère plus de 127 adhérents en partageant le 
même investissement ; association également 
révélatrice de talents tels que Thais Fayaubost 
qui suit un parcours professionnel chez 
Rosella Hightower ou encore Éléonore 
Rizzi devenue danseuse professionnelle et 
chorégraphe et encore d’autres graines de 
talents à venir....
Pleine d’engagements et de valeurs à partager 
avec les autres associations et évènements 
du village, Art Drets Danse participe 
régulièrement à des démonstrations :  tels que 
la création d’un tableau chorégraphique pour 
le théâtre avec le LAC, démo de danse lors des 
festivités de Noël avec l’AIPE ou encore lors 
de notre manifestation de danse à l’Ehpad le 
samedi 25 mai et celle de Zumba le 15 juin 
pour l’inauguration du Parc de la Source ou 
lors du forum des associations.
Ces évènements et ces rassemblements 
de familles et d’amis se font grâce à un 
travail régulier plusieurs fois par semaine 
au sein d’une salle de danse qui nous est 
gracieusement mise à disposition  depuis des 
années par la mairie que nous remercions 
vivement.
Et pour clôturer l’année, nous avons présenté 
nos spectacles sur le thème cette année «Art 
Drets Danse fait son Cinéma», à la salle 
Iris Barry du centre culturel de Fayence le 
samedi 1er et dimanche 2 juin 2024. Nous 
vous invitons à venir découvrir notre belle 
ambiance et à venir nous rejoindre lors de 
cours de découverte.

AS ESTEREL
La 20ème étape du Kids Tour de l’AS 

Monaco a réuni environ 150 enfants 
mercredi 28 février au stade des Adrets.

Durant toute l’après-midi, les jeunes 
Adréchois ont ainsi pu profiter des 
animations proposées par le club du Rocher 
et partager un moment convivial. 

Point d’orgue de cette étape, le concours de précision sur la cible géante a vu son vainqueur 
repartir avec un maillot de Takumi Minamino ! 

Eric Barbot, dirigeant au sein de l’AS Estérel, s’est vu, lui, remettre symboliquement un maillot 
de l’AS Monaco dédicacé par toute l’équipe afin de le remercier pour le formidable accueil du 
club, ainsi que pour l’enthousiasme des tous les éducateurs et licenciés présents.

Dernière minute : Bravo à l’équipe Senior qui passe de D1 à Régional 3 et à l’équipe féminine 
de foot à huit qui est championne du Var. Le club compte désormais 240 licenciés, soit le 
double depuis l’année dernière. 

VIE ASSOCIATIVE
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COMITÉ DES FÊTES

ASDA 
3 évènements hauts en couleurs cette 
année pour l’ASDA et ses représentantes 
Sylvia et Ema. 

C’est dans une ambiance conviviale et 
presque familiale que s’est tenu, le 

samedi 6 avril au soir dernier, le 1er loto de 
l’ASDA. Une soirée très sympa qui a fait salle 
comble. Nous remercions chaleureusement 
tous nos artisans, commerçants, associations 
des Adrets et du canton pour leur 
participation et leurs magnifiques lots. 

Une semaine plus tard, se déroulait à 
Draguignan, les qualifications pour le 
championnat de France GR aux Ponts de 
Cé (Angers). Une compétition sous haute 
tension permettant à notre ensemble fédéral 
C 15 ans et moins, composé de 9 gymnastes 
adréchoises, de présenter le passage parfait, 
tant attendu, leur permettant de décrocher 
le titre de vice championne regionale PACA 

et le précieux sésame pour le championnat 
de France du 12 mai dernier. 

Notre jeune équipe régionale 13 ans et 
moins, pour qui cette compétition était 
la finale, monte sur la 3ème marche du 
podium. Nous félicitons également toutes les 
autres équipes et duos qui n’ont pas démérité 
et qui sont montées sur les plus hautes 
marches du podium sur les compétitions 
départementales et interdépartementales 
cette saison. 

Tous les bénéfices de notre loto ont permis 
à l’ASDA de financer une partie de notre 
voyage à Angers pour les 9 gymnastes 
qualifiées et leur coach Ema. 
Pour finir, notre traditionnel gala de fin de 
saison a eu lieu le samedi 29 juin au gymnase 
du collège de Montauroux. Les disciplines 
krav maga, judo, hip hop et baby gym ont 
ouvert le spectacle de GR «l’air du temps».

ECCA
Le 17 février 2024, l’Estérel Club Cycliste 

Adréchois a participé au concours 
départemental d’éducation routière à la 
Valette du Var. Cette compétition « jeunes » 
était organisée sur la journée par le Comité 
Départemental du Var Cyclotourisme. Les 
jeunes de 8 à 12 ans ont participé à une 
série d’épreuves sur le code de la route, 
de pilotage et de maniabilité vélo sur un 
parcours routier.

Parmi cinquante-six enfants représentant 
les écoles françaises de vélo du département, 
les jeunes adréchois ont obtenu de bons 
résultats. Maéva Wijckmans remporte 
la 3ème place dans la catégorie fille et 
Brandsma Lucas termine à la 30ème place 
dans la catégorie garçon.

Votre comité des fêtes a déjà bien démarré 
cette année en vous proposant ses 2 

premières soirées exceptionnelles en mars sur 
le thème antillais avec son colombo de poulet en 
compagnie d’Éric MORI. La soirée choucroute 
s’est déroulée fin avril avec notre excellent D’J 
d’un soir Gérard Carli et le lendemain un vin 
d’honneur offert à la population accompagné par 
un groupe folklorique provençal pour clôturer 
enfin ce week-end de la Saint-Marc par le concert 
classique donné à l’église avec le trio Estérel. Les 
festivités vont se poursuivre encore tout au long 
de cette année. Vous pourrez nous retrouver le 
27 juillet pour une soirée moules frites avec le 
groupe « Abba Story », le 10 août la grande soirée 
couscous avec un nouveau D’J « 100% Soleil ». 
Venez nombreux faire la fête avec nous et passer 
de beaux moments inoubliables pleins de bonne 
humeur. Au nom de toute l’équipe, un grand 
merci pour votre fidélité.

LE TEMPS 
LIBRE
Contrairement à ce que l’on 

pourrait croire, le Temps Libre 
ce n’est pas uniquement des jeux de 
cartes ou de la pétanque ! C’est aussi 
des cours de Taï Chi et de pilates, des 
randonnées à travers le Var, des cours 
de langue, de la peinture et surtout de 
la bonne humeur !

À l’écoute permanente de nos 
membres, nous n’hésitons jamais à 
inclure de nouvelles activités dans 
notre éventail… Récemment, le vélo 
a été évoqué… Intéressé(e) ? Faites-le 
nous savoir !
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VIE ASSOCIATIVE

SAKURA DOJO
Le SAKURA Dojo vous accueille pour 

découvrir le karaté SHIDOKAN, le 
kick boxing ainsi que le cardio boxing, 
dans la salle du stade de football municipal. 
Son entraîneur (diplomé d’État), Matthias 
CHARPENTIER-GIRARD, 4ème Dan et 
ancien champion national et international 
de karaté Shidokan et de kick boxing, vous 
accompagnera dans la pratique de ces sports 
dans une ambiance familiale et conviviale, du 
loisir à la compétition et dès le plus jeune âge.
Les disciplines proposées au SAKURA Dojo 
sont des arts martiaux complets et accessibles 
à tous. Ils sont de bonnes pratiques pour 
se dépenser, se muscler et se renforcer en 
favorisant la tonification et l’affinement de 
votre corps en profondeur. Les techniques de 
combat et de défense sont poussées pour des 
résultats rapides et efficaces ! Le SAKURA 
Dojo prône également les valeurs très fortes 
des arts martiaux à savoir, l’humilité, 
le courage et le respect des autres et de 
soi-même.
Passer les portes du SAKURA Dojo c’est 
participer à des cours de sport adaptés à 
chacun, dynamiques et variés, dans une 
ambiance motivante et ludique. Vous serez 
encouragés à vous dépasser et à atteindre vos 
objectifs en sécurité, tout en vous amusant.

Cours de Karaté dès 6 ans : Découverte du 
karaté SHIDOKAN dans sa globalité visant 
à canaliser leur énergie en développant la 
motricité générale. Une activité complète 
qui développe l’assurance, la forme physique 
et le respect.
Cours de Boxing dès 9 ans : Découverte de 
l’ensemble des techniques de la boxe pieds/
poings. Une activité améliorant la forme 
physique et le développement des aptitudes 
à se défendre grâce à un sport moderne et 
spectaculaire.
Cours de kick et cardio boxing Ado / Adultes : 
Découverte de l’ensemble des techniques 
de la boxe pieds/poings. Exercices de 
renforcement musculaire et de cardio basés 
sur des mouvements de boxe thaïlandaise 
(pieds, poings, genoux, coude, saisis et 
projections).

FORUM DES 
ASSOCIATIONS 

RENDEZ-VOUS LE  
SAMEDI 9 SEPTEMBRE  

AU CENTRE DU VILLAGE

FORUM DES 
ASSOCIATIONS 

RENDEZ-VOUS LE  
SAMEDI 7 SEPTEMBRE  
AU CENTRE DU VILLAGE

UAC
Lors de la JNCP 2023, l’UAC a fêté ses 

40 ans d’existence, invitant Artisans 
et Commerçants adréchois à faire (re)
découvrir aux visiteurs tout leur savoir-faire 
et les avantages de leur proximité, ainsi que 
le parcours, riche en évènements au long 
des décennies de cette « vieille » association. 
À cette occasion, la mairie a pu décerner 
aux entreprises marquantes du village une 
distinction particulière. Grâce à la réussite de 
cette journée extraordinaire, la commune a 
reçu un nouveau label, qui vient compléter les 
précédents déjà acquis depuis 2015, un « sourire 
» supplémentaire, et qui s’affichera fièrement, 
très prochainement, aux entrées du village. 
Toujours soucieuse de contribuer à agrémenter 
la vie du village, l’UAC a aussi participé au 
Marché de Noël, au Corso de Carnaval et à 
l’inauguration du Parc de la Source. Courant 
septembre, nous lancerons le renouvellement 
du Petit Carnet pour l’édition 2025/2026. Au 
cours du dernier trimestre de l’année, l’UAC 
aura le plaisir de vous convier à la JNCP 2024, 
le samedi 12 octobre et au Marché de Noël, lors 
des illuminations du village en fin d’année.

L .A .C
L’association L.A.C est heureuse d’avoir 

pu vous proposer au cours de l’année, 
4  spectacles de théâtre avec des troupes  
invitées et 2 bals de danses traditionnelles. 
Nous avons terminé cette année avec les 
représentations des travaux des cours de 
théâtre adultes le 18 mai et enfants le 16 juin. 
Cette nouvelle activité a passionné les enfants  
et encouragé des adultes à commencer 
le théâtre  ; si les cours enfants sont très 
fréquentés, ceux d’adultes attendent de 
nouveaux participants pour la rentrée 
prochaine ! Les cours sont très vivants, gais  
et riches en moments de partage, n’hésitez  

pas à nous rejoindre ! M. Francois Cracosky 
assurera encore les cours à la rentrée  
prochaine. Merci à Janet pour l’organisation 
des bals traditionnels qui attirent aussi du 
public non adréchois ! Le 10 mars, bravant la 
tempête,  de courageux danseurs sont venus 
au bal ! L’orchestre d’excellente qualité, la joie 
et l’enthousiasme de tous, ont fait de cette  
soirée une belle réussite. 
Immense succès pour les cours de Yoga. 
Après une année enrichissante de moments 
de bien-être et de partage, les cours de yoga 
proposés par le L.A.C se poursuivront à partir 
du mois de septembre aux mêmes horaires, 
afin de continuer à cultiver ensemble une 
pratique régulière qui contribue à notre 
équilibre physique et mental. N’hésitez 

pas à contacter Marie 
Tisseuil pour discuter 
de vos attentes et de vos 
besoins et cours d’essai 
gratuit. Christelle a assuré 
la sophrologie tandis 
que Magali et Charlye 
proposaient l’école de 
cirque aux enfants. 
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SERVICES MUNICIPAUX

LES SERVICES TECHNIQUES  
SUR TOUS LES FRONTS 

LA LUTTE CONTRE LES 
DÉPÔTS SAUVAGES
Ce sont les services techniques qui 
interviennent pour enlever les dépôts 
sauvages et nettoyer les sites concernés. Ces 
derniers temps ces dépôts se sont multipliés.

Nous rappelons pourtant que la déchetterie 
est gratuite pour les particuliers, et qu’Estérel 
Côte d’Azur propose gratuitement sur RDV 
deux fois par mois l’enlèvement de vos 
encombrants.

DÉBROUSSAILLAGE, 
ENTRETIEN DES PISTES ET 
DES CHEMINS
Les agents des services techniques, en parallèle 
du travail effectué par des entreprises privées 
et le SMGSE, contribuent au quotidien 
à l’entretien des pistes et des forêts et à la 
prévention du risque incendie.

C’est ainsi qu’ils ont débroussaillé et élagué 
la piste DFCI située sur l’ancienne route de 
Montauroux. C’est plus d’un kilomètre de 
piste qui a été nettoyé pour permettre aux 
camions du SDIS d’accéder au lac afin de 
se ravitailler et permettre également aux 
camions du CCFF d’y poster leur vigie de 
surveillance.

Ils interviennent également sur 
les voiries communales pour ce 
qui concerne l’élagage des arbres, 
arbustes ou haies en bordure des 
voies publiques.

L’ENTRETIEN  
DU PATRIMOINE 
COMMUNAL
Les associations ont pu découvrir la 
Maison des associations entièrement 

rénovée et le plateau du monument aux morts 
a été repeint.

Du côté des écoles l’espace garderie de 
la maternelle a été retapé. Des travaux 
hebdomadaires sont effectués au sein du 
groupe scolaire afin d’accueillir les enfants 
dans les meilleures conditions possibles.

Les agents communaux ont su apprécier 
également le petit coup de propre effectué 
au sein de leurs locaux. Le bureau du service 
urbanisme a été entièrement repeint et équipé 
pour accueillir le nouveau binôme formé par 
Mesdames Gosset et Sauvaigo. Les bureaux 
de la police municipale qui n’avaient pas été 
repeints depuis leur installation ont pu quant 
à eux bénéficier d’un petit rafraîchissement. ◆

Ils interviennent dans de multi-
ples domaines pour assurer 

la sécurité des citoyens, l’entretien et 
l’embellissement de la commune . 

Maison des associations rénovée 

Mélanie Calonne, Brigadier-chef 
principal, est la nouvelle adjointe 

de Frédéric Bach, à la Police Municipale. 
Après avoir effectué l’École Nationale 
des Sous-Officiers de Saint-Maixent 
l’École où elle ressort comme sergent 
en 1999, elle mène une carrière de 10 
ans au sein de l’Armée de Terre. Puis, 
Mélanie choisit d’intégrer la Police 
Municipale de Joinville-le-Pont (94). 
En 2013, elle rejoint le Sud pour un 
poste d’adjointe au responsable de la 
Police Municipale de la Commune de 

Coudoux (13). Depuis le mois d’avril, 
elle remplace Laurent Froment, à qui 
nous souhaitons beaucoup de succès 
dans son nouveau poste à Puget-sur-
Argens. 
Du côté de la restauration scolaire, nous 
remercions nos cuisiniers, Laetitia et 
Mathieu, qui nous ont quitté pour de 
nouvelles aventures professionnelles. 
Bienvenue à nos nouvelles cuisinières 
Cindy et Dorothée. Elles rejoignent 
Laurence afin de continuer à enchanter 
les papilles de nos enfants. ◆ Cindy, Dorothée et Laurence, la nouvelle  

équipe de la cantine du groupe scolaire

ÇA BOUGE DANS LES SERVICES 
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A VOS AGENDAS !
A partir du 23 juillet et 

pour la saison estivale, Marie 
Tavarès, photographe adréchoise, 
exposera ses photos sur le thème 
de l’Handisport en salle haute de la 
médiathèque. 

En septembre. Exposition des 
travaux de l’atelier peinture du 
Temps Libre. 

CULTURE

Depuis le 1er mars 2024, votre médiathèque 
municipale a évolué. Catherine Simeon, 

notre bibliothécaire depuis 15 ans a cessé son 
activité pour une retraite bien méritée. Nous 
lui renouvelons ici nos remerciements pour 
son engagement et son professionnalisme.  

Le poste de bibliothécaire municipale a été 
confié à Sylvie Leger-Regnier à qui nous 
souhaitons la bienvenue. L’association 
Gutenberg continuera de l’accompagner pour 
l’accueil du public et la médiation culturelle. 
Pour répondre à vos attentes et vous accueillir 
plus nombreux, les horaires ont été élargis : 

◆ Lundi : 17h00-19h00

◆ Mercredi : 9h00-12h00 / 14h00-17h00

◆ Vendredi : 10h00- 12h00 / 4h00-17h00

◆ Samedi : 10h00-12h00
Vous êtes déjà nombreux à nous faire part 
de votre satisfaction et l’augmentation de la 
fréquentation en est le reflet.

Mme Sylvie Léger-Regnier a pu mettre en 
place des ateliers avec les enfants de l’Accueil 
de Loisirs et renouveler l’accueil des trois 
classes maternelles. De nouveaux projets 
seront mis en place à la rentrée prochaine.

VOTRE MÉDIATHÈQUE MUNICIPALE  
ÉVOLUE POUR LA SATISFACTION DE TOUS

EXPOSITION : DES JARDINS  
OUVRIERS AUX JARDINS PARTAGÉS

Cette exposition qui s’est tenue du 18 mai au 26 juin a permis de mettre 
à l’honneur notre patrimoine local avec la participation des jardins 
partagés Regain de l’Estérel et la présentation d’outils issus de la collection 
municipale « Outils & machines d’antan ». Une visite des jardins partagés 
a eu lieu le samedi 8 juin et une conférence sur le thème de la biodiversité, 
animée par Marjorie Ughetto, guide naturaliste, a été présentée le vendredi 
14 juin à la Salle des Fêtes. 

#6  |  MAGAZINE D’INFORMATIONS MUNICIPALES



18 MAGAZINE D’INFORMATIONS MUNICIPALES  |  #6

RISQUE INCENDIE  
FEUX DE FORÊT :   
NOTRE CCFF A RÉALISÉ UN 
LIVRET POUR LES JEUNES

Les feux de forêts, une inquiétude qui revient chaque année sur notre territoire . 
Souvent provoqués par des actes inconscients mais ravageurs qui, pour la plupart, 
auraient pu être évités si les personnes avaient été sensibilisées dès leur plus jeune âge . 

Bénévole de notre CCFF (Comité 
Communal des Feux de Forêts) et de la 

Société des Membres de la Légion d’Honneur 
(SMLH), Méziane Benerab, a lancé ce projet 
de livret pédagogique pour la sensibilisation 
des jeunes en établissements scolaires et 
auprès des Cadets de la Défense du Var. 

Ce livret innovant, réalisé par le CCFF 
des Adrets et financé par la SMLH, a été 
présenté le samedi 30 mars 2024 par le  
Maire, Jean-Pierre Klinholff et Robert 
Martinat, président du CCFF, lors de 
l’habituelle journée de stage 4x4, organisée 
sur notre commune par l’association 
départementale des Réserves Communales 
de Sécurité Civile (RCSC) et CCFF du Var.

Le 10 avril, notre CCFF participait à une 
après-midi de sensibilisation des cadets de la 
défense du 21 e RIMA de Fréjus en partenariat 
avec les CCFF de Fréjus, de Saint Raphaël 
et du SMGSE. Cette initiative était pilotée 
par Yvette Destot, représentante locale de la 
Société des Membres de la Légion d’Honneur 

qui a remis pour la première fois ce nouveau 
livret destiné au jeune public. 

Ce nouvel outil pédagogique inédit sera 
diffusé prochainement aux communes 
membres des associations départementales 
des CCFF du Var et des Alpes-Maritimes. ◆

DE NOUVEAUX PANNEAUX 

D’INFORMATION « RISQUE FEU 

DE FORÊT » DANS L’ESTÉREL
Depuis quelques mois, les nouveaux 

panneaux « risque d’incendie » 

installés par le Syndicat Mixte du 

Grand Site de l’Estérel (SMGSE) aux 

entrées du massif de l’Estérel sont 

actualisés chaque jour en fonction de 

la couleur du risque incendie annoncé 

par la Préfecture du Var.

Voici un rappel des 4 niveaux de  

risque d’incendie qui déterminent 

l’accès au massif et la couleur des 

panneaux : 

VERT 
Danger faible / accès autorisé 

JAU N E 
Danger modéré / accès autorisé 

ORANGE 

Danger élevé / accès déconseillé 

ROUGE 

Danger très élevé /  
accès et présence interdits

Pour la sécurité de tous, en période 

orange et rouge, il est essentiel de 

respecter ces consignes d’accès au 

massif. En période estivale, les CCFF 

du territoire patrouillent sur les pistes 

forestières et veillent à la sécurité des 

populations.

ENVIRONNEMENT
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Bilan mi-mandat, la suite . Rendons 
à César ce qui est à César

◆  Les grands chantiers terminés ces 3 
dernières années

Beaucoup sont le résultat de dossiers 
initialisés par les mandatures précé-
dentes (réservoir super planestel, terrain 
de foot, station d’épuration, la fibre, ….) 
et s’inscrivent dans la continuité.

◆  Désendettement

Comme l’a présenté Mr Le Maire dans 
son slide lors des vœux, le désendette-
ment a débuté bien avant 2020 et dure 
depuis près de 10 ans. Les dettes avaient 
été contractées pour faire rapidement 
face aux investissements nécessaires 
pour palier aux contraintes du PPrif de 

2014 afin de conserver un maximum de 
terrains constructibles.

◆  Finances de la commune

La commune n’a jamais été en danger. 
Nous nous étonnons du résultat indécent 
pour le dernier exercice 2023, 1  M€ 
de résultat pour un budget de 6,3  M€ 
(fonctionnement + investissement). 
L’augmentation des impôts fonciers 
aurait pu être évitée.

◆  La maison de l’Estérel et la salle 
polyvalente, notre plus grand regret

La construction d’un ensemble regrou-
pant la maison de l’Estérel et une 
salle polyvalente devait être réalisée 
en 2020 et 2021. Ce projet mutualisé 
avec la communauté d’agglomération, 

d’un budget de 1  M€ environ pour la 
commune, était très attendu. Il a été 
refusé par la nouvelle municipalité lors 
de son élection. En remplacement il est 
prévu une salle polyvalente au stade, 
pour un budget estimé à 2,5 M€, et une 
maison de l’Esterel au centre du village. 
Le projet initial prévoyait que cela devait 
être le centre du grand site de France 
avec toutes les retombées publicitaires et 
financières dans ce contexte. Qu’aurons 
nous au final ?

Nous persévérons dans notre volonté de 
travailler en bonne intelligence au sein de 
l’équipe municipale afin d’œuvrer pour 
notre village et les Adréchois, avec une 
vision sur le long terme. Au plaisir de 
vous rencontrer dans notre beau village. ◆

EXPRESSION DU GROUPE MAJORITAIRE

EXPRESSION DU GROUPE MINORITAIRE

EXPRESSIONS

Servir . Voilà un mot trop souvent 
oublié . Il reste pourtant le maître 
mot qui guide chacune des actions 
de notre municipalité . Servir les 
intérêts du village, servir l’intérêt 
général, et faire que chacun puisse 
chaque jour un peu mieux vivre . 
C’est tout le sens des actions que 
nous menons depuis notre élection 
en 2020 .

Agir contre le projet de Fontsante, qui 
viendra détruire notre environnement, 
est une évidence. Notre maire a ainsi 
pu redire au préfet de région sa position 
inébranlable, accompagné des associa-
tions concernées, et son désir de préser-
ver notre cadre de vie qui est toute la 
richesse du village.

Avoir des finances saines est une néces-
sité. En seulement trois ans, nous avons 
démontré qu’il était possible de réali-
ser des projets d’aménagement utiles 
et nécessaires, sans endetter davantage 
notre communauté, sans brader des 
biens fonciers, par un travail attentif et 
assidu, et une recherche inlassable de 
subventions..

Mieux vivre, c’est aussi se doter des 
moyens de partager. Le stade a été l’outil 
qui a relancé les adhésions au club de 
football. Il fait rêver de nombreuses 
associations sportives qui viennent 
y jouer. Le nouveau parc de la Source 
récemment inauguré a fait briller les 
yeux des enfants et des plus grands. 
Chacun y trouvera de quoi passer de 
beaux moments en famille ou entre amis.

La saison touristique a été ouverte, et 
de nombreuses animations enthousias-

mantes viendront ponctuer l’été pour 
nous donner l’occasion de passer de 
belles soirées, toujours soutenues par 
l’énergie du comité des fêtes et notre 
Office du Tourisme Intercommunal.

Les associations animent le village, le 
font rayonner bien au-delà de notre terri-
toire et apportent tant aux Adréchois. 
Qu’elles en soient remerciées. Nous 
travaillons à leur donner des locaux 
plus adaptés. Les nouveaux bâtiments 
du stade y contribueront. Les premières 
études sont lancées.

Quelques esprits chagrins préféreraient 
qu’il ne se passe rien. Ce n’est pas notre 
ambition. Le monde tremble, partout 
les conflits font rage, mais notre village, 
petit havre de paix, résiste, et il n’a jamais 
été aussi agréable d’y vivre.

Nous vous souhaitons un très bel été. ◆








